
総会に参加できなかった方にも詳細が伝わるように、
この部分に解説を書いておきます。
ぜひご一読ください。

今日の話の概要は、以下の通りです。
・てしかが星空愛好会の昨年度の振り返りと今年度の概要
・今年度の活動の概要と、会費について承認をいただきたいです。

そのあとは
・星空環境に関する最新情報へのアップデート
・星空保護区のイメージのアップデート
講座形式で行います。

別資料をご覧ください。
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ポスターを描いてくれた弟子屈中学校文科部の皆さんにお礼の品と寄せ書きを渡したいと
思っています。

なるべくたくさんの人に書いていただけると嬉しいです。

渡すまでに、できる限り町内を回ってかき集めますのでご協力よろしくお願いします。
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もともと、素晴らしい星空だから、
楽しまなくてはもったいない！
守らなくてはもったいない！

という趣旨で、設立しています。

それは、今も変わらずに、活動をまとめると、こんな４つのキーワードかなと思いました。

星空にまつわることを、楽しむには、ちょっと知識があったほうがいいよね。
ということで、「知る」と「楽しむ」

守るほうは、行政を動かしてゆかなければいけないので、
町民の意見として広がるようにするのと、それが目立つようにする。

もうちょっと言えば、楽しんでいれば、きっと仲間が広がるし、目立つことになるのかと思いま
す。

というキーワードで、過去１年の活動を振り返ってみました。
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愛好会として、みんなで集まって行った活動の一覧です。
たくさんの方にご参加いただき、誠にありがとうございました。

定例観察会を偶数月の１５日に設定して、実施しています。
悪天候の場合は、お茶会になっていますが、晴天時にはいろいろ見ることができています。

また、前年度から、環境省の夜空の明るさ調査に愛好会として参加し、町内の詳細な調査を
行うことができました。
この調査、硫黄山のデータが日本一になるなど、とても大きな成果が得られました！
結果をもとに、色々なことが言えるようになってきたので、後程説明します。
ご協力誠にありがとうございます。今年度もよろしくお願いいたします。
今回参加できなかった方も、いつでも参加お待ちしております。

調査や星空撮影時の安全には十分気を付けて、楽しんでいきましょう！
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愛好会として、というわけではありませんが、公民館講座を中心として、
星空を楽しむ人が増えるようにということで、活動をしてきています。

公民館講座を入り口にご入会してくださる人も多く、とてもありがたいことです。

公民館講座は公民館の皆さんとコミュニケーションを取りながら、できる限り回数を重ねたいと
思います。

愛好会の会員さんもたくさん参加してくださっているので、愛好会と切り離して考えなくてよい
のではないかと思っています。
ちょっと人手が…とヘルプを出す時が来るかもしれませんが、その時はよろしくお願いいたしま
す。

新聞掲載、ラジオなど、メディアなど
釧路新聞さんも、北海道新聞さん、弟子屈町公式チャンネルさんもとてもよく話を聞いてくれて、
こんな活動をしているよというのが、常に発信されている状況なのでとてもありがたいです。

5



子供向けの望遠鏡工作教室

初年度に会員さん向けに行ったアンケートを参考に、発足時に企画し、今年秋、社会教育課
から予算がつき、開催できることになりました！

２０２５年度予算の要求前の９月ごろに公民館と相談できるように準備を進め、今年度の事業
として予算を付けていただきました！

お目当ての望遠鏡が廃番になり、参加費などは流動的ですが、役場の職員さんと協力して進
めます。子ども達と一緒に楽しめればと思いますのでよろしくお願いいたします。

星空写真展（展示）
写真展は郵便局や川湯ＶＣですでにやっているので、継続という形になります。2026年７月１
日～８月３１日まで、道の駅摩周温泉町民ギャラリーの場所を確保しました。※2027年は５.６
月

愛好会主催で展示などできたらいいなと思います。その時は、中学校や高校に声をかけたり
して、有志の生徒さんの作品も一緒に展示できたらいいなと思います。この辺は近くなったら
みんなで相談しましょう！

星のソムリエ講座

これから、保護区を目指すにあたり、講座という形を入り口にして、「なんとなく面白そう。」とい
うライトな層を増やすものありかと思います。

星のソムリエ資格は、格式ある資格なので、２万円くらいお金がかかりますが、「誰かに星空
を案内する。」ことに特化した資格ですので、とても勉強になります。観光業の方にもおすすめ
です。案内の際の注意点を学んだり、天文・宇宙・星空の正しい情報を得るのにうってつけな
ので、ぜひ弟子屈で開講できるように準備していきたいと思います。
新潟にNPO星空ファクトリーという組織があり、会長はそこでソムリエ認定を受けました。現在、
星空ファクトリーさんと調整しながら開講準備に取り掛かるところです。
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会費の件です。

昨年度はほとんど出費はなかったので、
今年もひと月１００円イメージで、１２００円／年でいきたいと思います。
また、100円刻みで管理するのは大変なので、今年度から入会金という形で、何月であっても
入った時点で1200円頂くようにしたいです。
協賛企業については、最初は12000円で想定していたのですが、数を集めたいので３０００～
５０００円／年 で設定したいと考えております。

ポスターのお礼について
顧問の先生を通して文科部さんから要望を頂きました。
水入れ10個、色鉛筆36色、ホルベイン絵の具５㎖チューブ１２色とのことでした。

ポスター印刷代
ラクスルを考えていましたが、摩周湖ユースさんと相談しようかと思います。

こちらがサボっていたのですが、愛好会、光害、保護区などの外部への説明資料など、紙で
出したもの、ラミネートなどについては、すみませんが愛好会の会費から出させていただける
と助かります。
明瞭会計になるように努めます。

また、先ほど紹介した写真は2026年ですが7月開催なので今年度の予算で作ることになりそ
うですので、一応概算ですがご確認をお願いいたします。

会費の集金方法は、スライドの通りです。

7



支出がないので油断してましたが、来年はより精度が高く見やすいものにしようとおもいます。
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発足時から現時点までの会費計算表 Excelコピー(会費の内訳)
加入月から、翌月払いで月１００円計算を整理するために事務局で作成した計算表になりま
す。
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